



FNA
DAC
FÉDÉRATION NATIONALE
DES ASSOCIATIONS DE DIRECTIONS
DES AFFAIRES CULTURELLES
DES COLLECTIVITÉS TERRITORIALES



Lettre ouverte à Madame La Ministre de la culture

En ce jour de lancement de la campagne de communication autour des bibliothèques, nous souhaitons remercier Madame La Ministre de la Culture de cette initiative et renouveler les remerciements aux services du Ministère pour les différents chantiers permettant de soutenir et valoriser les bibliothèques et médiathèques, premier équipement culturel de proximité.

Vous le savez et l'avez rappelé dans les médias, les bibliothèques n'ont pas été épargnées par les dégradations et destructions lors des événements de colère fin juin et juillet dernier, avec une cinquantaine de médiathèques touchées dont plusieurs détruites. Nous l'avons exprimé et nous le réaffirmons : c'est parce que ces équipements culturels sont à proximité des populations, accessibles et maillent tous les types de territoires qu'ils peuvent être une cible, comme l'ont été d'autres services de proximité. C'est dans ce contexte que 2 mois plus tard, les collectivités territoriales, notamment, travaillent encore d'arrache-pied pour remplacer, rouvrir, consolider les liens avec la population afin de permettre à ce service public culturel essentiel de continuer à faire du lien social et à permettre un dialogue culturel dans tous les territoires. Les professionnels sont fermement convaincus de l'impact de leur action de diffusion de la culture et de ressources culturelles, d'éducation à l'information, mais surtout des échanges et des dialogues que l'on engendre autour de l'imaginaire et des savoirs multiples, particulièrement dans les quartiers populaires.

Nous nous joignons à l'Association des Maires de France¹, pour vous demander vivement de soutenir financièrement les collectivités territoriales dans ces efforts. Le coût

¹<https://www.amf.asso.fr/documents-violences-urbaines-lamf-fait-propositions-pour-lindemnisation-la-reconstruction/41809>

des dégâts matériels implique des budgets d'investissement conséquents et un accompagnement de l'État via l'action des Directions régionales des affaires culturelles et de leur expertise via un financement supplémentaire fléché pour les bibliothèques touchées serait un signal important dans votre action pour les bibliothèques, dans la directe continuité de cette campagne de communication.

Le soutien à la lecture publique dans notre pays est d'abord le fruit d'une coopération entre l'État et les collectivités territoriales. Ce pacte d'entraide doit jouer à plein pour permettre de remettre sur pied ce service public là où il a été dégradé.

Nous vous prions d'agréer, Madame la Ministre, l'expression de notre haute considération.

*Frédéric Hocquard, Président de la Fédération Nationale des Collectivités pour la Culture
(FNCC)*

Hélène Brochard, Présidente de l'Association des Bibliothèques de France (ABF)

Christophe Bennet, Président de la Fédération Nationale des Associations de DAC (FNADAC)

*William Jouve, Président de l'Association des conservateurs territoriaux de bibliothèques
(ACTB)*

*Malik Diallo, Président de l'Association des directrices et directeurs des bibliothèques
municipales et groupements intercommunaux des villes de France (ADBGV)*